

〈天録時評〉

自衛艦

台灣海峡の恒常的通過を

対中規制強化と対話を続ける米国外交を見習え

海上自衛隊の護衛艦が初めて台湾海峡を通過した。中国は「超えてはならないレッドラインだ」と抗議してきたが、航行の自由を主張する立場から妥当な行動だ。一方、この件で総理官邸や防衛省は正式なコメントを出していない。聞いても「自衛隊の運用に関わることで答えられない」との返事だ。ことを荒立てたくないのだろうが、こうした姿勢こそ、中国から軽くあしらわれ、国民の安全を脅かす要因ともなっている。重備の備えはもちろん、主張すべきは毅然と主張する外交姿勢が求められる。

各国も堂々と通過

海上自衛隊の護衛艦「さざなみ」が九月二十五日、中国大陆と台湾島の間の「台湾海峡」を初めて通過したと、複数の報道機関が政府関係者へ聞き取り結果として報じている。南シナ海での多国間訓練に参加するたため、この訓練に参加するオーストラリアとニュージーランドの軍艦も共に海峡を通過している。台湾海峡では二週間前に台湾海峡では二週間前に台湾海峡を通過している。台湾海峡を恒常的に通過させていた。台湾海峡は、世界のコンテナ船の約半数が通過すると

いわれる重要な海運・貿易ルートである。当然、アメリカと台湾は、この海峡は國際水域の一部であり、すべての艦船に開かれているという立場である。わが国も、安全を守るために「國際水域をめぐる大規模なものだつた。台湾とフィリピン間のバシー海峡や台湾東岸沿いの太平洋海域も含まれ、今後も軍事的圧力を継続する構えだ。専門家の中には、演習と欺きそのままで中国軍が侵攻したり、台湾包囲を長期間行つて平和裏での統一を迫るシナリオもあり得ると警鐘を鳴らす人もいる。

中国が軍事侵攻した時アメリカが参戦しなければ台湾は守れないし、そのためにもわが国が台湾防衛の覚悟を示し、抑止力を高めることが必要である。台湾が併合されれば、中国は沖縄、さらに日本列島を侵略の対象に拡大し、日本の存続さえも危うくなるからだ。

海峡の主権と管轄権を主張している。海自護衛艦の台湾海峡通過に対する態度を示すために、これまで中国に配慮して通過しなかつた台湾海峡を通過した意義は大きい。

一方、中国は、台湾を自國の領土だと強弁し、海峡の主権と管轄権を主張している。海峡の主権と管轄権を主張するオーストラリアとニュージーランドの軍艦も共に海峡を通過している。台湾海峡を恒常的に通過させていた。台湾海峡は、世界のコンテナ船の約半数が通過すると

熊本県知事許可(般-29)第18421号

UK上田建築
株式会社

代表取締役 上田 裕一

〒866-0014
熊本県八代市高島町4068-5**鶴自動車****精密部品 機械加工**
株式会社 創剛精機

代表取締役 川上 信夫

〒869-0632 熊本県宇城市小川町南新田361番地
TEL 0964-48-6810 FAX 0964-48-6811はり灸専科
潮鍼灸東洋院
院長 山下 潮■鍼灸院
〒850-0922 長崎市相生町2-3パンビル1F
TEL 824-5864 FAX 824-5872
■住 所
〒850-0922 長崎市相生町2-3パンビル5F
TEL 824-5864ナチュラル、DS、興農ほか製造
微生物、アミノ酸、資材
その他 動・植物有機配合、原料卸〒839-1303
福岡県うきは市吉井町宮田432-1
TEL(0943)75-5658 FAX(0943)75-4602
小石原工場 TEL(0946)74-2030FILTER TATTOO STUDIO
眉毛・リップのフィルタータトゥースタジオLa vie en Couleur
ラヴィアンクーラー
竹本 香織福岡県行橋市
Tel: 090-1819-3662 @RIN.KO10ミキブルーン
山田 のり子長崎市琴海戸根町1280-5
TEL 095-807-2348総合防水業
中原工業
中原 靖之

空手道 ヨーガ教授

至誠館
館長 岸田 满雄山口市鰐石町踏切角
TEL(083)922-3021(自宅)
TEL(083)923-0462(道場)有限会社
竹下計算センター
有限会社
建設業事務相談所北九州市八幡西区相生町12号8
TEL(093)644-0751㈹
FAX(093)644-0755インターネット生放送番組
スタジオ日本
日曜討論毎週日曜日 10時~12時30分
URL: touron.live
『神格的天皇制の確立、
持続天皇と藤原不比等』
TEL 092-721-0101 FAX 092-725-3190

編集・発行
(株)日本時事評論社
〒753-0817
山口市吉敷赤田四丁目6番38号
電話 050-3532-5152
FAX 083-928-1113
□編集部□
電話 050-3532-5149
FAX 083-922-3167
購読料 年4,800円
郵便振替01590-1-25226

日本時事評論 [Q検索](http://www.nipponjijihyoron.co.jp)
www.nipponjijihyoron.co.jp
購読申し込み、書籍の
案内、過去の記事の紹
介は本紙公式ウェブサ
イトまで。スマートフォ
ンからのアクセスは右
下のQR
コードを
ご利用く
ださい。



2 原電新設10基に取り組むスウェーデン／巷露	3 主権を否定した急ごしらえ憲法
4 原子力・放射線に詳しいほど受容的	5 投稿・領土返還に若い世代こそ関心を
6 男女格差・指數順位に右往左往するな	7 スパイ防止法の制定を 8 日本の肖像⑩: 小栗忠順(補)

〈天録時評〉

主権を否定した急ごしらえ憲法

平和と国民を守るために改正が急務

中国、ロシア、北朝鮮の核戦力の増強が進んでいる中で、安全保障環境は厳しさを増す一方だ。わが国の平和を守るために国防力強化による抑止力の向上だけでなく、多くの国々との相互防衛条約による集団防衛体制の構築が不可欠だ。そのためには憲法第九条の改正は必須課題である。改めて、憲法の制定過程を振り返り、占領軍によって自衛権すら封じる憲法を与えられたわが国が、誇りある歴史と文化を有する独立国家としての気概を取り戻す意味でも、憲法改正が急務であることを強く訴える。

徹夜作業で作成

昭和二十一年十一月三日に日本国憲法が公布された。遡れば、昭和二十一年二月十三日に占領軍の最高司令官マッカーサーが示した三原則に基づき、わずか一週間で作成された憲法改正案（マッカーサー草案）が、連合國軍最高司令官総司令部（以下、総司令部）から日本政府に交付された。

占領下で受諾せざるを得なかつた政府は、マッカーサー草案を日本側の意向を盛り込んで日本語に翻訳し、それを英訳して三月四日に総司令部に内示した。しかし、総司令部は日本政府案に納得せず、総司令部と内閣の係官が一堂に会して徹夜で三月五日案を作り、さ

らにその夜に内閣法制局の局員が徹夜して「憲法改正草案要綱」を作成、総司令部の了承を得て三月六日に発表した。

総司令部との交渉を経て条文化した憲法改正草案が「帝国憲法改正案」として六月二十日に第九回帝国議会に提出され六月二十五日に衆議院本会議に上程された。本会議では四日間の質疑が行われ、帝国憲法改正委員会に付託されたが、修正案作成は憲法改正小委員会に委ねられた。十四人の小委員会は、非公開の懇談会形式で、七月二十五日から八月二十日まで十三回開催された。

日本国憲法は賛成多数で成立したものの、議論を行える状況もなく、多くの議員は占領軍の軍門に下つたのである。しか

らにその夜に内閣法制局の局員が徹夜して「憲法改正草案要綱」を作成、総司令部の了承を得て三月六日に発表した。

「芦田修正」など一部修正が認められただけで、様々な修正意見は、総司令部の了承が得られないとして拒否された。わずかな修正を行つた共同修正案は六月二十四日に衆議院本会議で圧倒的多数で可決された。

八月二十六日に貴族院本会議に上程され、本格的議論もなく、十月六日には貴族院本会議で賛成多数で可決され、十月十二日に枢密院で可決し、天皇の裁可を得て「日本国憲法」として、十一月三日に公布された。

日本政府は、このことは日本政府が主権はもとより、国民の生命財産を守るという政府の最大の責務すら放棄したと言わざるを得ない。

しかし、朝鮮戦争が勃発すると総司令部は昭和二十五年八月に警察予備隊の創設を政府に命じ、自衛隊を発足させた。これが受けた政府は、自衛隊を維持活動などで自衛隊の活動が多岐にわたるに伴い、様々な安全保障法制が整えられてきた。さらに東アジアの緊張が高まる中で、わが国が攻められると、米国が攻撃され、わが国の存立が脅かされる事態が生じる場合には武力行使ができる

れば、日本国憲法は「占領軍憲法」あるいは「米国製憲法」と呼ぶべきだ。実際、占領政策の最高決定機関である極東委員会では、マッカーサーの権限逸脱であるとの批判が高まり、憲法発効後「二年以内」に、国会で新憲法を再検討することを求めた。歴史と伝統のある独立国家としてこの憲法制定過程に目をつぶることは許されない。

自衛権も放棄

日本国憲法の最大の特徴は「戦争放棄」を謳つた第九条第二項である。

マッカーサーが示した原則は、国際紛争解決のための手段としての戦争だけではなく、自国の安全を保持するための自衛戦争

をも放棄させ、軍隊の保

立憲主義法治国家としての美濃部達吉は、占領軍は國家の根本規範を改正する権限を有しないとし

て貴族院本会議で改正案に反対した。また、最後の枢密院議長の清水澄は「日本の歴史を無視して連合国から押しつけられた」として昭和二十二年九月に投身自殺した。

明治憲法を、「欽定憲法」と批判的に呼ぶのであれば、日本国憲法は

「占領軍憲法」あるいは「米国製憲法」と呼ぶべきだ。実際、占領政策の最高決定機関である極東委員会では、マッカーサーの権限逸脱であるとの批判が高まり、憲法発効後「二年以内」に、国会で新憲法を再検討することを求めた。歴史と伝統のある独立国家としてこの憲法制定過程に目をつぶることは許されない。

自衛権を認めない結果、自衛権の発動としての戦争も、また交戦権も放棄したのであります」と答弁している。このことは

日本政府が主権はもとより、国民の生命財産を守るという政府の最大の責務すら放棄したと言わざるを得ない。

しかし、朝鮮戦争が勃発すると総司令部は昭和二十五年八月に警察予備隊の創設を政府に命じ、自衛隊を発足させた。これが受けた政府は、自衛隊を維持活動などで自衛隊の活動が多岐にわたるに伴い、様々な安全保障法制が整えられてきた。さらに東アジアの緊張が高まる中で、わが国が攻められると、米国が攻撃され、わが国の存立が脅かされる事態が生じる場合には武力行使ができる

れば、日本国憲法は「占領軍憲法」あるいは「米国製憲法」と呼ぶべきだ。実際、占領政策の最高決定機関である極東委員会では、マッカーサーの権限逸脱であるとの批判が高まり、憲法発効後「二年以内」に、国会で新憲法を再検討することを求めた。歴史と伝統のある独立国家としてこの憲法制定過程に目をつぶることは許されない。

自衛権を認めない結果、自衛権の発動としての戦争も、また交戦権も放棄したのであります」と答弁している。このことは

日本政府が主権はもとより、国民の生命財産を守るという政府の最大の責務すら放棄したと言わざるを得ない。

<天録時評>

指數順位に右往左往するな

同性婚導入要求に利用するメディア

男女格差

毎年公表される経済や政治などの分野における男女格差を評価する「ジェンダー・ギャップ指数」で、わが国は主要七カ国(G7)の中で最下位と評価された。しかし、これはあくまで欧米のキリスト教文化を基準とした一つの指標に過ぎない。男女格差の是正は必要だが、個別具体的に検討すべきものだ。文化が違えば順位が低くなるのは当然で、この指数を家族解体を進める同性婚導入の根拠にしたり、専業主婦という生き方を否定したりすることこそが固定観念に基づいている。

格差の参考指標

毎年、世界経済フォーラムが「ジェンダー・ギャップ報告」を発表している。これは、「健康」は健康寿命や出生性比、「教育」は識字率や就学率、「経済」は労働参加率や同類職での賃金、平

均所得、立法職・政府官・管理職の比率、専門・技術職の比率、「政治」は国会の議席、大臣数、最近五十年の首長の在任期間の男女比など、男女格差の指數を算出したものだ。

二〇二四年版の報告では、日本は調査対象の百四十六カ国中百十八位だった。これは、前年の百二十五位から八位ほど上

昇したもので、主要七カ国の中では最下位となっている。「健康」の順位は五十八位、「教育」では七十二位とましまずだつたが、「政治」は百十

三位、「経済」は百二十位だった。指數計算上、政治と経済が大きくなっている。一方、国連は「ジェンダー不平等指數」を発表している。これは、「性と生殖に関する健康」や「力をつけること」「労働市場への参加」の三つの側面における女性と男性的な人間開発の損失を映し出す指標である。これも今年三月に公表され

ており、日本の順位は百九十三カ国中二十二位で

あつた。ドイツやイギリスよりも上位である。

このように、ジェンダーに関する調査は数種類あり、調査項目次第で大

きく変動する。

多角的に

比較して、自国の観点か

ら足りない点があれば改

善するための参考指標と

するのが妥当だ。その順

位に一喜一憂、右往左往

する必要は全くない。

求められた人たちが安心して暮らせる環境を整えることで、より多様で豊かな社会が実現すると、多様性のある社会の構築を求めている。

これは、明らかに問題のすり替えである。こうした報道は、家族の解体につながり、社会を混乱させる原因ともなる。無責任な報道と指摘せざるを得ない。

これは、明らかに問題

のすり替えである。こう

した報道は、主婦が無理に働くなくとも夫の収入だけで家計のやりくり

ができると示している記事だ。

静岡県では、主婦が無理に働くなくとも夫の収入だけで家計のやりくり

ができると示しているとい

う記事だ。

これは、明らかに問題

のすり替えである。こう

した報道は、主婦が無理に働くなくとも夫の収入だけで家計のやりくり

ができると示しているとい

う記事だ。

〈天録時評〉

スパイ防止法の制定で国益を守れ

国民生活の安全安心のために不可欠

情報流出が多発

近年、わが国の科学技術情報がスパイ活動によつて国外に流出する事件が多発している。平成三十一年二月に起きた日本の工具メーカーに勤めていた中国籍の社員による設計情報の国外流出、令和元年六月の日本の電子部品メーカーに勤め、後に中国の競合他社に転職した日本人社員による企業秘密である技術情報の海外への持ち出しなど、中国への情報流出が多く発生している。

こうした中、政府は今年五月十日、経済安全保障上、重要な情報へのアクセスを国が信頼性を確認した人に限定する「セキュリティ・クリアランス」制度を創設することを定めた「重要経済安保情報保護活用法」を成立させた。「セキュリティ・クリアランス」制度が施行されれば、機密情報にアクセスできる人がスパイであるリスクはスパイに付け込まれるリスクを下げ、スペ

イ活動に対する防御策として機能することが期待できる。

しかし、セキュリティ・クリアランス制度が施行されても、すべてのスパイ活動を防止できるわけではない。今日のスパイ活動は手口が巧妙化しており、適格性評価を行つており、適格性評価を行つて、厳格な審査をすり抜けてスパイを行う可能性

も否定できない。ましてや、情報工作員は色仕掛け、金仕掛けでスパイに取り込もうとする。

スパイ活動を許すな

現在、わが国ではスパイ活動によつて国防や外交上の機密情報等が盗み出されても、スパイ活動そのものを禁じ、またスパイを逮捕する法律がない。そのため、諸外国で

世界のほとんどの国がスパイ防止法を制定し、国家機密の保護を当然の責務としている。日本だけが、情報漏洩により国益を損なう事態となることを見過ごすことは許されない。個別法による対応はすでに限界に来ており、スパイ行為を総合的

ここでの勤務は実務経験ではなく、幹部候補生学校や職種学校・術科学校も含めた総計年数です。近年、わが国を取り巻く安全保障環境が厳しさを増す中、反撃能力の保有、南西地域の防衛体制の強化、あるいは、宇宙・サイバー・電磁波等の新領域への対応や継戦能力の強化など、防衛力の強化が待つたなしの課題です。一方で、自衛官の確保は困難になるばかりです。専門的な知識を持つた優秀な人材を確保するためには、自衛官の待遇を改善する様々な政

は重大犯罪として死刑や無期懲役に処せられるスパイ活動が、日本では出刑法など個別法でしか取り締まることができず、スパイが野放し状態になつている。

日本保守党は、スパイ防止法の制定を公約に掲げている。また、参政党も「國防力と危機管理力づくり」の中で、サイバーリスクの各分野において他国からの浸透工作を徹底的に排除する政策を明記した。新政権は、マネーなどの各分野において国家安全保障と国民生

きづくり

かづ括弧的に取り締まるための法整備が求められている。

役立つ最新用語

(76)

有能力の自衛隊員を確保する 「自衛隊奨学生」

自衛隊には、外国の大學生や高等専門学校などに在学する日本人学生に対して、将来の自衛官として、将来的に学資金を貸与する「自衛隊奨学生」という制度があります。卒業後は陸上・海上・航空自衛隊の一般幹部候補生として採用されます。卒業後に配置される主要な分野は、陸上自衛隊で装甲車両、誘導武器、サイバー攻撃対処、弾道ミサイル対処、電磁波、法務、語学の分野で活躍する有能な人材を養成するため、品の研究開発や語学・法学の分野で活躍する有能な人材を養成するため、大学等の理学・工学・文

化・社会学（語学）又は法学を専攻している者（今後専攻する者は語学専攻）、船艇、航空機、搭載電子機器、法務、語学に関する分野など、海上自衛隊では船の返還は免除されます。

ここで勤務は実務経験ではなく、幹部候補生学校や職種学校・術科学校も含めた総計年数です。近年、わが国を取り巻く安全保障環境が厳しさを増す中、反撃能力の保有、南西地域の防衛体制の強化、あるいは、宇宙・サイバー・電磁波等の新領域への対応や継戦能力の強化など、防衛力の強化が待つたなしの課題です。一方で、自衛官の確保は困難になるばかりです。専門的な知識を持つた優秀な人材を確保するためには、自衛官の待遇を改善する様々な政

第42回 下関さかな祭

11月23日 祝 午前 7時30分
～スタート～
～午前11時まで開催

会場/下関漁港(下関市大和町)

ふく鍋
くじら鍋
あんこう鍋
ふく刺身
魚食醤及
屋台コーナー
活魚・鮮魚・水産加工品販売

協力/下関唐戸魚市場
協力/下関・長門鯨文化交流事業推進協議会
協力/下関漁港沖合底びき網漁業
ブランド化協議会
協力/下関ふく連盟
協力/山口県漁協青壮年連合会 下関支部
協力/下関露店商協同組合



★公共交通機関をご利用ください
※開催時間は午前7時30分～午前11時までです。
(7時30分まで開場しません。)販売は7時30分から開始します。
ただし実行委員会の判断により早く開場する場合があります。
※閉場後はお車の移動ができませんので、11時30分にはお車を駐車場から出してください。
※一般駐車場は、台数に限りがあり、大変混み合います。
シーモール下関駐車場(有料)または公共交通機関をご利用ください。
※駐車場内でのお車の事故や盗難等に関しては一切責任を負いませんので予めご了承願います。
※ご購入いただいた生鮮品の返品・交換はいたしかねます。

ご注意

小栗忠順（補）



「反逆者」として官軍に処断されるも

半世紀後に東郷元帥に感謝される

歷史家 鈴木 旭

幕府なき後、小栗忠順は家族や家臣一同を引き連れ旧領権田村に帰農定住し、新天地の開拓に乗り出しが、官軍より「反逆者」として捕縛され、処刑される。しかし、半世紀後、日本海海戦で大勝利を收め、近代日本の進路を切り開いた東郷平八郎元帥が「勝因の第一は小栗上野介（忠順）が横須賀造船所を作ってくれたからだ」と感謝したのはあまり知られていない。

権田村に帰住する

慶応三年（一八六七）

十月 山内宗室の大政奉還の建白を受け、將軍徳川慶喜は朝廷に大政奉還を請願。朝廷も迷わずに裁可し、十二月には王政復古の大号令を発する。

後、江戸城開城。江戸は東京と改称され、九月、年号は明治と改元され、いよいよ近代日本の新しい歴史が始まる。

観音山開発の真意

（一七〇四）に小栗家が東禅寺を建立し、領地となつた時、五代の権田村は、草津街道沿い、榛名山の西麓、烏川に沿つた丘陵地帯に開された村である。宝永元年（1704年）に、宝永大噴火によって焼失した。

「これから自分の知っている事を若い者に教える、次男、三男を東禅に寄越せ。いずれ、この言葉が残つてゐる。」

届き、小栗の構想も一歩ずつ実現されていく最中の慶応四年、明治元年と改元される九月を間近にする一八六八年の四月二十二日、東山道鎮撫總督府が高崎、安中、吉井の

と、軍監原保太郎（二十二歳）と豊永貫一郎（十八歳）は激怒し「上野介はどのように恭順謝罪をしても天地の間に容るべからざる大罪人であるから早々に追捕せよ」と指

完全な勝利を収める事が出来たのは、軍事上の勝因の第一に、小栗上野介殿が横須賀造船所を建設しておいてくれた事が、どれほど役立ったか計り知れません」

一般塗装及び 吹付工事

宇部外装

柳井市柳井津348(銀天街) TEL・FAX (0820)22-8

一般土木
元土建
中元茂雄

来嶋農園

敬神崇祖